

**Este es el sacramento de nuestra fe.
La fe y la Eucaristía en la Iglesia Católica**

Cardenal Jorge Arturo Medina Estévez
Ed. Universidad Católica, Santiago, 1999
140 págs.

Me ha impresionado siempre la facilidad con que el Cardenal Medina articula los aspectos doctrinales y pastorales de su ministerio. Junto con una gran rigurosidad y empeño teológico, podemos encontrar su facilidad para comunicar la verdad revelada adaptándose a las condiciones de los agentes. Lo ha demostrado abundantemente en su tarea de profesor por muchos años de la Facultad de Teología, luego de partir del Concilio Vaticano II, de miembro de la Comisión Teológica Internacional por varios períodos, y hace ya menos tiempo, como miembro de la Comisión Redactora del Catecismo de la Iglesia Católica, entre otras labores. En su ministerio catequético y de la predicación de Obispo por una parte, y por otra, en la publicación de varios escritos de divulgación y catequesis, ha desplegado esa comunicación sencilla de la verdad cristiana estudiada y pensada previamente.

En la Liturgia de las Horas, en la Oración de la Iglesia, aparece una hermosa oración en las Vísperas del Lunes de la IIª semana: "Que todos los que consagran su vida a la investigación de la verdad logren encontrarla. Y que, habiéndola encontrado, se esfuerzen por difundirla entre sus hermanos". Esta oración puede guiar todo el trabajo teológico que siempre tiene dos pasos, uno de búsqueda y encuentro de la verdad, y otro de difusión. No se puede quedar uno en el primero, sin dar el segundo paso. Tampoco se puede difundir una erudición mal asimilada, cuando no se ha realizado el esfuerzo por investigar la verdad. Esta tarea no se hace de una vez para siempre, sino que es una búsqueda que no se acaba, y hay que consagrarle toda la vida. Estas dos dimensiones se advierten en este libro.

Uno de los libros del Cardenal Medina más leídos y recomendados es ¿Te vas a confesar?, que ha tenido ya casi una docena de ediciones. También se aprovecha mucho el libro La Confirmación, vosotros daréis testimonio. Son de un valor especial, la obra que selecciona sus homilias y textos de orientación doctrinal, pastoral y espiritual de su tiempo de obispo diocesano. A la luz de la Fe la reflexión sobre el matrimonio. Y los creyó varón y mujer: escritos sobre el matrimonio y la familia; y la meditación y reflexión sobre los títulos cristológicos. Señor, ¿Quién eres tú?. Las tres últimas citadas son ediciones de la Universidad Católica. También hay otras publicaciones. En todos ellos se aprecia esta característica de hondura y sencillez.

Esta articulación entre lo pastoral y lo doctrinal no es algo de menor importancia. Entre las preocupaciones del Vaticano II estaba



la de "acentuar la vida cristiana entre los fieles" (SC 1), y eso pasa por lo que Juan XXIII afirmaba en la inauguración de la asamblea conciliar: "Lo que más interesa al Concilio ecuménico es que se conserve y se proonga con mayor eficacia el sagrado depósito de la doctrina cristiana", y más adelante señalaba: "Esta doctrina es, sin duda, verdadera e inmutable, y el fiel debe prestarle obediencia, pero hay que investigarla y exponerla según las exigencias de nuestro tiempo. Una cosa, en efecto, es el depósito de la fe o las verdades que concierne nuestra venerable doctrina, y otra distinta es el modo como se pronuncian estas verdades, consentiendo, sin embargo, el mismo sentido y significado... Hay que presentar un modo de exponer las cosas que esté más de acuerdo con el magisterio, que tiene, sobre todo, un carácter pastoral". Lo doctrinal y lo pastoral no pueden separarse en la vida de la Iglesia, lo contrario causa profundos trastornos en la vida cristiana. El Cardenal Medina ha trabajado permanentemente por esta vía. Y este libro es una muestra más de este método, que a mi juicio, es clave para la presentación actual del misterio cristiano. No son fáciles las relaciones entre teología y catequesis o la comunicación de la fe. Entre esas pequeñas obras que el Cardenal Medina escribía robándole tiempo a sus vacaciones y a su descanso, había dos agotadas por años. Una sobre la fe y otra sobre la Eucaristía, que hoy se han actualizado y se han fundido en una sola obra. No es un par de muy buenos y útiles libros, sino todo un libro de la prestigiosa Editorial de la Universidad Católica, en esta nueva serie de divulgación. Me parece que los temas no pueden ser más pertinentes y oportunos ya en el umbral de la celebración del Jubileo del nacimiento del Redentor, que no tiene otro sentido que celebrar a Jesucristo, a quien nuestra fe. Y, además, a las puertas de la celebración de un Congreso Eucarístico Internacional el próximo año. En este sentido el libro se inserta en el permanente esfuerzo del Cardenal Medina de unir teología y catequesis, con claridad y precisión reflexionar y comunicar el misterio cristiano.

La Eucaristía es una escuela de vida cristiana. Es el misterio de la fe, o sacramento de la fe, como lo recuerda la conocida aclamación litúrgica. Es la fuente y la cima de toda la vida cristiana (LG 11). Como lo recuerda el Catecismo de la Iglesia Católica, "la Eucaristía es el compendio y la suma de nuestra fe" (CC 1327). Por lo tanto aquí se aborda un aspecto central de la vida de la Iglesia.

Discurso leído por la poetisa Elena de Latorre, de Concepción, antes de iniciar la presentación de su libro "Desde la soledad", en el Grupo Literario Nuble, el miércoles 15 de mayo, a las 20 horas [artículo] Elena de Latorre.

Libros y documentos

AUTORÍA

Latorre, Elena de

FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Discurso leído por la poetisa Elena de Latorre, de Concepción, antes de iniciar la presentación de su libro "Desde la soledad", en el Grupo Literario Nuble, el miércoles 15 de mayo, a las 20 horas [artículo] Elena de Latorre.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile